
   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２４年１月１８日 木曜日 

第２３回例会 Ｎｏ．２８６２ 

会員総数：４０名 出席者２６名 出席率：６５．００％ 

 

●メーキャップ 

  

●会長挨拶 

川原会長 本日も多くの方にお集まりいただき、どうもありがとうございます。 

先日は親睦委員会の方で新年会を開催していただき大変ありがとうございました。その新年会の中

で尊敬する六車前会長より、ぶっつけ本番で喋っている方が聞き応えあるというようなアドバイスを

いただいたので、今回から挑戦して行きたいと思います。 

先日の新年会で関心ある三つのことをお伝えしましたが、今日は羽田空港の件についてのお話をし

たいと思います。航空機が衝突した原因については様々報道されています。１つ目は、なぜ海上保

安庁の航空機が停止線で止まらずに滑走路の中まで入ったのか。2 つ目は、管制官はなぜ分らな

かったのか。３つ目は、航空機に関しては降りようとする滑走路上に停止する自衛隊機を見つけるこ

とができなかったのか。その三点が報告されています。3 者とも様々なヒューマンエラーを防ぐため

のシステムを整備しているにも関わらず、痛ましい事故が起こったことになります。ヒューマンエラー

の原因というのは様々ですけれども、ぼうっとしていたとか、その時の疲れとか、さまざまな問題が

起こってきたのかもしれませんし、コミュニケーションがきちんと取れていなかったのかもしれませ

ん。ハインリッヒの法則で、一つの重大な事故の裏には、29 の軽い事故がある。その裏には 100 の

ヒヤリハットがある。そのように言われています。人はヒューマンエラーを起こすものとして、防ぐ仕組

みを考えていくのですが、私の会社においても 20 人足らずの組織にも関わらず、毎日、様々な問題

が起こっています。その問題を解決するために、仕組みを変更し、創意工夫で事故を防ぐ努力を惜

しみません。 

皆様におかれましても、今年一年が無事故で平和な一年になりますよう祈念いたします。 

●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 美馬 洲本各RC 

ロータリーの友  ライト＆ライフ  地区名簿交換プログラム報告書 

来週、米山奨学生ゴックウォンウェンさんの卓話となります。 

●委員会報告 

親睦委員会 

河渕会員 

 

 

ゴルフ部 

笠井部長 

結婚記念日        今月はいらっしゃいません。 

１月誕生日           岡本会員、川原会員、郷司会員 

ご主人様奥様誕生日  南会員、川原会員 

 

1 月 20 日（土）開催予定のゴルフは、悪天候が予想されるため中止となりました。 

来月以降の案内としては、2 月 17 日（土）月例、3 月 3 日に 5 クラブゴルフがありますので、 

皆様、ふるってご参加ください。 

●プログラム     

卓話 

河渕会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

親睦委員会に続きまして、四国銀行の川淵です。よろしくお願いします。 

脇町店に赴任して早二年が経ちまして、ロータリーでは、2 回目の卓話となります。少々緊張してお

りますけれども、昨年、個人的にあったことをお話させて頂けたらなと思います。昨年を振り返って、

大きいことが二つありました。一つは、最初の卓話で私の趣味ということで、お話をさせていただいた

スポーツのアイスホッケーと、高校までやっていた野球のことです。 

昨年の 11 月に高校野球の OB がそれぞれの高校で、野球を続けている方が出場できるマスター

ズ甲子園という大会があります。それぞれ各県で予選を勝ち抜いて優勝すれば甲子園でプレーがで

きるということで、高知県の代表をめざし、大会に参加しました。 

高知県では、明徳義塾、高知商業、高知高校など、強豪がひしめく中で、本当に県立高校の弱小野

球部だった母校が、このマスターズ甲子園の県予選では、なぜか高知商業に勝ち、伊野商業にも勝

って、決勝戦では、明徳義塾に勝つことができ、11 月 10 日（日）に高校野球の聖地である甲子園で



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ぶっつけ本番で登壇 

六車会員 

 

 

満を持して登壇 

小笠会員 

 

 

 

 

 

 

プレーすることができました。マスターズ甲子園では、本来の野球ではベンチ登録は、20 人いないぐ

らいなのですが、マスターズ甲子園では、50 人までベンチ登録が可能です。ですから、ほとんどの選

手は甲子園の打席に立てても一打席、守備位置についてもワンアウトで交代です。私は予選から全

試合出場していたので、そのご褒美じゃないですが、ファーストを守らせてもらって、打席では運良く

いい場面で回ってきてタイムリーヒットを打ちました。夢見心地の中、打席に立って守備も守れて、ヒ

ットまで打て、感無量な気持ちになりました。電光掲示板にも、ちゃんとメンバー名が出て、四番河渕

と表示されたバックスクリーンの景色をスマホで撮影したかったのですが、グランド内では携帯禁止

でしたので、目に焼き付けてきました。非常にいい思い出ができました。ちなみに甲子園の土は阪神

園芸さんが最後にお持ち帰りくださいと、少しですけどいただけたので、瓶詰めにして飾っています。 

もう一つが、アイスホッケーで、一年に一回だけ公式戦があるとお話させていただきましたが、12

月に国体予選が毎年行われています。私は高知県代表で出場しますが、いつも徳島県と当たり負

けていました。ですが、昨年の予選は、なんと徳島県に勝つことができました。いつぶりに勝ったかも

覚えてないぐらいで、六年ぶりの勝利でした。徳島県にスコアでは、7 対 1 で勝っていますが、その後

は愛媛県との対戦では、9 対 1 で負けました。四国の一番強いのは香川県で、愛媛県は 18 対 0 で

負けるくらい、実力差がかなりあります。本当に去年は、自分の好きな趣味で甲子園と、アイスホッ

ケーの方で一勝できた、非常に嬉しい年で、久しぶりの勝利の味は格別でした。 

話題は変わりますが、今年2024年というのは、甲辰（きのえたつ）という年になります。甲辰は、新

しいことに挑戦すると成功する、これまで準備してきたことが成功する年という風に言われています。

十干と十二支の組み合わせで、60 年に一度しか来ない組み合わせです。前回の甲辰は 1964 年で

すので、何があったか調べてみると、東京モノレールや、東海道新幹線が開通しています。一番大き

いのは、東京オリンピックが開催をされています。1964 年の東京 5 輪での獲得メダル数は 29 個だっ

たようです。当時の種目は、20 競技 163 種目、金メダルが 16 個、銀メダルが 5 個、銅メダルが 8 個

でした。体操種目が一番多く金が 5 個、銀が 4 個、銅が１個、メダルを取られたみたいです。2021 年

2 回目の東京 5 輪では、全体で 57 個のメダルを獲得しています。33 競技 339 種目ということで、様々

な競技があって、種目も階級別とか別れながら、オリンピックも 60 年の間に様変わりしました。2024

年、今年に大きく変わるできごとでは、金融業界は新 NISA という形で、今までと違う非課税制度が

始まりました。それともう一つは、改正電子帳簿保存法が 1 月から始まりました。非常に難しい部分

もあるかもしれませんが、そういったものに対応していく必要があるのかなと思っています。物流建

設業関係の労働時間問題などは、これからの経済にどういった形で影響するのか、非常に気になる

ところがあります。7 月には、お金、新紙幣が１万円は渋沢さん、5 千円は津田さん、千円は北里さん

というような形で変わってきます。 

2024 年は、ある意味大きく変わる年なのだろうと改めて思った次第で、私もこの 2024 年が自分にと

って起点になるというか、やりたいことが成し遂げられる、振り返ってよかったなという年になればな

と思っております。以上拙い話でした。ご静聴ありがとうございました。 

 

皆さん改めまして本年もよろしくお願いいたします。 

川原会長のアドリブは、ものすごく良かったです。私の話よりは、小笠さんに箱根駅伝のお話をして

いただいた方が、皆さん為になると思いますので、小笠さんにタスキを渡します。 

 

やっと順番が回ってきました。よろしくお願いします。 

第100回箱根駅伝は、駒沢1強と言われ、駒沢大学が優勝するだろうとすべてのメディアが言ってい

ました。蓋を開けてみると青山学院が強かった。皆さん、なぜ青山学院が強いかわかりますか。 

まず一番に何が違うかというとリクルートがすごい、根こそぎいい選手を青学に取っていく、ではなく

入りたがる。もう一つ強い理由があります。しかも伸びしろのある選手を取ったからです。高校時代

には、弱くても、これからまだまだ伸びるだろうという選手を 15 人とる。その中で 3～ 4 人が大化けし

てすごい選手に成長していく。今年の 2 区と 3 区を走った選手はそういう学生さんです。 

それとは別に、嬉しいことがありました。母校である東洋大が 4 位という成績を収めこれには大満足

でした。今週、全日本男子の駅伝もあります。都道府県駅伝での私の見方は独特です。どういう見

方するかは、今年、東洋大に入学する選手がどういう走りをするか、そこを楽しみにしています。どこ

までも深くスポーツを見るのは、非常に面白いですよ。自分の贔屓な、好きなチームがある。例えば

駅伝だったら、徳島県や母校、ゴルフだったら自分の好きな選手を応援する、野球では、大谷君に

注目してしまうとかね…。本日のゴールがようやく見えてきました。いよいよ 60 周年の年になります。 

皆さん60周年を成功させると言うふうなことを、実行委員長として去年から申しております。本年もご

協力のほど、よろしくお願いしたいと思います。以上です。 

●ニコニコボックス 

 岡本会員 



●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   2024 年、駅伝のようにタスキを繋ぎスタートしました。 

１区．小野新入会員？ 

 

 

 

 

２区．川原会長。 

 

 

 

 

３区．佐藤幹事。  

 

 

 

 

４区．笠井ゴルフ部長。 

 

 

 

 

５区．河渕会員。 

 

 

 

 

６区．六車会員。 

 

 

 

 

監督．小笠会員。 

 

 

 

 

番外編 

MVP．藤川新入会員。 

（新年会での一コマ） 

 

１． 4 つのテストで区間賞。               ２．花の 2 区。キャプテンとしての責任感。 

 
３．伸びしろ抜群、ごぼう抜きの大活躍！      ４．株価まだまだ急上昇中。 

 

５．変化球を見事とらえ、逆転ホームラン！    ６．ヒューマンエラーに打ち勝つ最強アンカー。 

 

７．優勝インタビュー！アレの理由…。        ８．新入会員紹介。 表彰式みたいです。 

次回例会 
２０２４年１月２５日（木）１２：３０～ 

清月屋敷  

プログラム  卓話 米山奨学生 ゴックウォンウェンさん 

☆ 次の会員は例会欠席でした。  一井会員、遠藤会員、加島会員、上柿会員、木下会員、郷司会員、佐藤俊彦会員、 

白川会員、鉄野会員、友成会員、橋本会員、秦会員、藤村会員、吉野会員   メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 


